

SOSIALISASI PEMBELAJARAN *ONLINE* KEPADA ORANG TUA MURID DI TK AR RAHMAH

Fibria Anggraini Puji Lestari¹⁾, Iis Dewi Lestari²⁾, Riko³⁾

^{1,2,3}Program Studi Informatika, FTIK, Universitas Indraprasta PGRI

Abstrak

Pembelajaran online saat ini menjadi pilihan yang tepat untuk menjaga agar kegiatan belajar mengajar tetap berjalan di tengah situasi wabah penyakit yang melanda Indonesia. Pihak sekolah dan orang tua murid harus mampu berkolaborasi agar anak tetap semangat dan memiliki keinginan yang tinggi meskipun belajar secara online. Orang tua murid harus mampu bersahabat dengan ragam penggunaan media pembelajaran online. Kegiatan PKM dilakukan kepada orang tua murid di TK Ar Rahmah Jakarta Selatan. Metode pelaksanaannya yaitu tim dosen mengadakan observasi ke TK Arrahmah untuk mengetahui jenis media pembelajaran yang digunakan secara online, kedua memberikan sosialisasi kepada orang tua murid tentang ragam media pembelajaran online yang dapat digunakan selama proses pembelajaran daring. Oleh karena itu, kegiatan PKM yang dilakukan pada bulan Oktober 2020-Januari 2021 ditujukan untuk mensosialisasikan kepada orang tua murid agar lebih banyak mengenal dan mampu menggunakan ragam media pembelajaran online untuk mempermudah orang tua murid dalam membimbing anak selama belajar online.

Kata Kunci: Sosialisasi, Orang Tua murid, Pembelajaran Online

Abstract

Online learning is the right choosen to keep in order to study activities keep going in as long pandemic covid 19 in Indonesia. The school and parents must be have good collaboration in order to the students still have spirit and high motivation although the learning is using online. Not only teachers but the parents has friendly with the kind of learning media online. PKM activities did to do their patent students at TK Arrahmah South Jakarta. The parent are required to engage with online media learning. The method of PKM Activities are team lecturer has observation to TK Arrahmah to knew the kind of learning media to used in online learning of their school. Second, give sosialization to their parents about what they used and the best for using leaning media online. The parents can decide which the media for the best choosen and using for online media learning and this situation based on their condition between teacher, school, students and parents. Therefore, PKM activities on October 2020-January 2021 dedicated for doing sosialization to the parents in order to more know and capable to using kind of online media learning to make it easy parents for guiding the kid for learning

Keywords: Socialization, Parents, Online Learning

Correspondence author: Fibria Anggraini Puji Lestari.fapl02@yahoo.com, Jakarta, Indonesia.



This work is licensed under a [CC-BY-NC](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/)

PENDAHULUAN

Bagi siswa di tingkat Taman Kanak-Kanak sudah tentu dibutuhkan keterlibatan orang tua murid dalam pembelajaran online ataupun offline. Dalam hal ini artinya orang tua murid sejatinya akan terus terlibat dalam proses pembelajaran siswa. Bedanya

adalah penggunaan media pembelajaran yang harus menjadi kebiasaan bagi orang tua murid untuk lebih banyak mengenal dan belajar tentang ragam media pembelajaran online. Pembelajaran berbasis web yang paling sederhana adalah Website (Google Classroom) yang dapat dimanfaatkan untuk menyajikan materi-materi pembelajaran, diskusi, tugas, dan lain-lain yang berkaitan dengan kegiatan pembelajaran (Yustanti & Novita, 2019: 340). Beberapa hal yang harus dimiliki oleh orang tua murid dalam mendampingi anak belajar secara online antara lain (Tsaniya, dkk, 2020: 55) : 1) Orang tua murid memiliki beban tambahan dalam mendampingi anak belajar secara online, yaitu menyediakan fasilitas yang memadai di rumah agar kegiatan belajar secara online dapat berjalan semestinya dengan memfasilitasi handphone, laptop, kuota, 2) Orang tua harus memiliki waktu tambahan atau extra yang lebih banyak dalam mendampingi anak belajar online. Hal ini dikarenakan siswa masih perlu pendampingan dalam memahami materi dan mengerjakan tugas agar tujuan pembelajaran dapat tercapai sesuai arahan guru, 3) Orang tua memiliki peran besar dalam mewujudkan pentingnya pendidikan bagi anak serta perkembangan perilaku siswa dan keterampilan siswa akan jauh lebih kreatif dan berkembang lebih baik karena partisipasi dan adaptasi orang tua yang konsisten mendampingi anak dalam belajar online, 4) Orang tua murid harus mampu dan memahami ragam media pembelajaran yang akan digunakan secara online untuk memudahkan siswa dengan adanya variasi dalam pembelajaran.

Keterlibatan orang tua dalam melakukan pembelajaran terhadap anak di usia TK dengan menggunakan media audio visual memiliki motivasi tinggi, sedangkan jika hanya dilakukan dengan penggunaan media visual memiliki motivasi rendah (Dina Kartika Putri, 2020: 649). Keanekaragaman media pembelajaran online dapat meningkatkan minat belajar anak karena lebih variatif dan tidak jenuh seperti media visual (buku, leaflet, poster, dll), pertemuan menggunakan audio visual (Dina Kartika Putri, 2020: 650).

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian di TK Arrahmah yaitu sebagai berikut :

1. Kami mengadakan observasi ke TK Arrahmah untuk mengetahui jenis media pembelajaran yang digunakan secara online.
2. Memberikan sosialisasi kepada orang tua murid tentang ragam media pembelajaran online (youtube, google meet, google class room, zoom meeting, audio visual, whatsapp group) yang dapat digunakan oleh orang tua murid dan guru selama proses pembelajaran daring.
3. Orang tua murid dapat menggunakan ragam media pembelajaran online dan menentukan media pembelajaran mana yang tepat digunakan dengan kondisi orang tua murid dan siswanya.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Perijinan

Perijinan dilakukan beberapa kali untuk dapat melakukan kegiatan PKM di lokasi mitra yaitu di Lingkungan Orang Tua Murid di TK Ar Rahmah . Pada bulan Agustus 2020, ketua melakukan perijinan kepada ketua Komite Sekolah TK Ar Rahmah dan

kepala sekolah bahwa akan melakukan kegiatan pengabdian masyarakat pada bulan Oktober 2020- Januari 2021 kepada orang tua murid di lingkungan TK Ar Rahmah . Mitra memberikan izin dan membuka pintu yang lebar terbuka dengan kedatangan kami sebagai tim dosen untuk melakukan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat di tengah kondisi pandemi covid 19. Sosialisasi dilakukan dengan mengadakan pertemuan di sekolah yang dihadiri beberapa orang tua murid. Hal ini dikarenakan orang tua murid masih datang ke sekolah untuk mengambil lembar kerja siswa dan menyerahkan hasil tugas siswa. Sehingga kegiatan sosialisasi yang dilakukan oleh tim dosen dilakukan secara tatap muka dengan memenuhi protokol kesehatan.



Gambar 1. Kegiatan Sosialisasi Kegiatan PKM kepada Orang Tua Murid di TK Ar Rahmah



Gambar 2. Sosialisasi Kepada Orang Tua murid tentang Media Pembelajaran Online

Pada bulan Oktober dilakukan observasi dengan temuan bahwa banyak kejenuhan yang dirasakan oleh orang tua murid dalam hal proses pembelajaran yang monoton. Permasalahan di atas maka pihak sekolah memberikan solusi agar mempermudah orang tua murid dalam mendampingi belajar online dengan menggunakan ragam media pembelajaran online yang bervariasi. Media pembelajaran yang digunakan antara lain, youtube, google meet dan whatsapp group. Namun, dengan keterbatasan pengetahuan dan penggunaan aplikasi media pembelajaran online tersebut media pembelajaran online belum bisa digunakan secara maksimal. Oleh karena itu, pada bulan November , mitra sangat antusias dalam menerima kegiatan PKM yang dilakukan oleh tim dosen untuk memberikan sosialisasi kepada orang tua murid tentang media pembelajaran online.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan pada bulan Oktober 2020-Januari 2021 sebagai berikut:

1. Sosialisasi pendampingan orang tua murid dalam pembelajaran online anak di TK B Ar Rahmah dilakukan secara tatap muka.
2. Tim memberikan solusi kepada orang tua murid terkait media pembelajaran yang harus diketahui dan digunakan oleh orang tua murid seperti youtube, google class room, google meet dan whatsapp group, media audio visual atau video.
3. Bagi pihak sekolah tentunya, menjadi bahan masukan untuk menggunakan media pembelajaran online yang lebih menarik baik bagi siswa maupun mempermudah orang tua murid agar siswa tidak jenuh dan lebih mudah menerima materi ajar.

SIMPULAN

Dari pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat kepada orang tua murid di TK Ar Rahmah disimpulkan bahwa :

1. Orang tua murid TK Ar Rahmah sebagai mitra menyambut hangat kegiatan yang dilakukan TIM Dosen karena dapat menambah pengetahuan tentang media pembelajaran online seperti google meet, google classroom, youtube, whatsapp group.
2. Orang tua murid menerima sosialisasi kegiatan PKM Tim Dosen melalui tatap muka dengan protokol kesehatan atas kesepakatan ketua komite sekolah yang dihadiri oleh orang tua murid TK Ar Rahmah.
3. Orang tua murid pada akhirnya mengetahui ragam media pembelajaran online yang dapat digunakan dalam pembelajaran pada siswa di tingkat taman kanak-kanak seperti penggunaan google meet dan google classroom.
4. Orang tua murid dapat menentukan media pembelajaran mana yang tepat untuk digunakan selama proses pembelajaran online yang dapat diajukan kepada pihak sekolah. Harapan dari orang tua murid yaitu dapat bervariasi dalam penggunaan google meet, youtube, google classroom.

DAFTAR PUSTAKA

- Kartika, Putri Dina, dkk. (2020). Pengaruh Media Pembelajaran dan Motivasi Diri terhadap Keterlibatan Orang Tua dalam Pendidikan Anak. *Jurnal Obsesi: Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini* . ISSN 2459-8959. Vol. 4 Issue 2 ,hal 649-647.
- Yustanti, I., & Novita, D. (2019). Pemanfaatan E-Learning Bagi Para Pendidik Di Era Digital 4 . 0. *Prosiding Seminar Nasional*, 338–346.
- Zahra Tsaniya, dkk. 2020. Optimalisasi Peran Pengawasan Orang Tua Dalam Pelaksanaan Sekolah Online di Masa Pandemi Covid 19. *Prosiding Penelitian dan Pengabdian Masyarakat*. E ISSN: 2581-1126. April. Vol. 7 No.1 hal 48-59.